



EDITORIAL

Reorganizar, reestructurar, reformar, son ideas hoy en día presentes en el marco institucional, producto de un ambiente mundial influenciado por la finalización del milenio, de los graves problemas que golpean a la Nación colombiana y de un alto grado de incertidumbre frente al futuro.

Con un espíritu positivo y con el ánimo de acertar en la búsqueda de soluciones efectivas para Colombia frente a su destino, desde la posición institucional, hemos aceptado el reto de emprender una revisión a fondo de la situación actual de las Fuerzas Militares, tarea en la cual participa un gran número de oficiales, suboficiales y civiles integrantes de las diferentes fuerzas, con la asesoría de prestigiosos académicos e investigadores.

La orientación estratégica gerencial está fijada en los siguientes objetivos:

- Fortalecer la institución como elemento fundamental para aumentar el apoyo y la credibilidad de la Nación en las Fuerzas Militares.

UNA ESTRATEGIA GENERAL DE CARA AL SIGLO XXI

- Mejorar la calidad del potencial humano a través del desarrollo del personal y la cultura institucional.
- Reestructurar, tecnificar y modernizar la inteligencia militar para neutralizar las amenazas contra el Estado.
- Fortalecer la capacidad operacional a través de un nuevo concepto estratégico que facilite el éxito en las operaciones.
- Aumentar la eficiencia de la organización a través del mejoramiento de la función logística y administrativa.
- Preparar las Fuerzas Militares para afrontar con éxito los escenarios del Siglo XXI.

Tantos son los temas que se incluyen en torno a estos objetivos gerenciales que, creemos haber abarcado el todo, de manera organizada hacia los retos y amenazas actuales y futuras, dentro de un mundo cada día más globalizado e interdependiente.

Nuestro trabajo requiere de una conciencia colectiva que tenga como visión el bien de la Nación, el cambio de viejos paradigmas por nuevos modelos que respondan a las condiciones de un ambiente multipolar; de ahí que aquel concepto del famoso filósofo militar Clausewitz, al hablar de los conflictos, retome importancia para nosotros, al afirmar que "la guerra es un cambio de actitud y no un cambio de hechos". Nuestra visión del futuro para las Fuerzas Militares implica la asimilación de los valores compartidos por toda

la Nación: Gobierno y población dentro de un territorio unificado.

La cultura de la calidad y el mejoramiento continuo se afianza con base en principios y valores que la promueven, como: el trabajo en equipo, la participación multidisciplinaria, la investigación, la actualización en tecnología, la humanización del mando y la desburocratización en el sentido de disponer más gente operando y menos hombres administrando.

Compartimos las angustias de la población golpeada por las acciones de los grupos armados al margen de la ley, porque somos parte de esa población, hijos de una misma sociedad que busca desesperadamente los caminos de la reconciliación entre fracciones que se apartan de los métodos democráticos, desorientados en el laberinto de una vida anclada en paradigmas añejos revaluados, otro día muy cercano a la utopía revolucionaria marxista-leninista.

Al presentar al pueblo colombiano y muy especialmente a los hombres y mujeres de las Fuerzas Militares nuestro propósito institucional de cambio y de cara al Siglo XXI, sólo nos resta pedir su participación dinámica y activa frente a un reto que nos involucra a todos en bien de la Nación.

General Fernando Tapias Stahelin
Comandante General de las Fuerzas
Militares